

Der Erste: So thu' ich's.
 Damit zog er gelassen seine Pferde auf die Seite, und wich aus.

Die Knaben lachten — aber sie hatten die Lehre ihres Vaters wohl verstanden; sie schämten sich ihres Streitens, und wichen sich immer aus, wenn sie einander wieder begegneten.

U n h ö f l i c h k e i t.

Die Eltern des kleinen Wilhelm hatten so viele Geschäfte, daß sie nur wenig auf ihren Sohn Acht geben konnten; auch waren sie nicht reich genug, um ihm einen eigenen Erzieher zu halten. Sie überließen ihn daher größtentheils sich selbst oder dem Gesinde. Die Folge davon war, daß der Knabe sichtbar verwilderte, und viele Unarten annahm.

Unter den Unarten, die Wilhelm sich angewöhnte, war besonders seine Unhöflichkeit auffallend; sie schien mit jedem Tage größer zu werden. Selbst wenn er